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В ПОЛИТБЮ РО ЦК КПСС, ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО 
С О В Е Т А  С С С Р , С О В Е Т Е  М И Н И С Т Р О В  С С С Р

Об итогах встречи Генерального секретаря ЦК КПСС 
Л И. Брежнева с президентом США Дж. Фордом

Политбюро ЦК КПСС, Президиум Верховного Совета 
СССР, Совет Министров СССР, рассмотрев итоги встре
чи Генерального секретаря ЦК КПСС товарища JI. И. 
Брежнева с президентом США Дж. Фордом, состоявшей
ся 23—24 ноября 1974 года в районе Владивостока, 
целиком и полностью одобряют деятельность товарища 
Л. И. Брежнева и важные политические результаты про
шедшей встречи. Эти результаты/ имеющие большое 
значение для дальнейшего развития советско-американ
ских отношений на основе принципа мирного сосущество
вания, дают новый стимул к углублению международной 
разрядки, расширению взаимовыгодного сотрудничества 
государств с различным общественным строем, вносят 
конструктивный вклад в упрочение всеобщего мира.

В ходе встречи состоялся всесторонний и конструк
тивный обмен мнениями по широкому кругу фундамен
тальных проблем советско-американских отношений. 
Вновь подтверждена решимость двух государств неукос
нительно и в полном объеме претворять, в жизнь взаим
ные обязательства, зафиксированные в ' подписанных в 
1972— 1974 гг. документах, — прежде всего в Основах 
взаимоотношений между СССР и США, в Соглашении о 
предотвращении ядерной войны и в соглашениях о неко
торых мерах в области ограничения стратегических 
вооружений. Это является главной предпосылкой даль
нейшего продвижения вперед по пути развития советско- 
американских отношений в интересах народов обеих 
стран.

Политбюро ЦК КПСС, Президиум Верховного Совета 
СССР, Совет Министров СССР отмечают прогресс в осо
бо важном направлении советско-американских отноше
ний: в создании гарантий против возникновения ядер- 
ного конфликта и войны вообще.

Совместное советско-американское заявление -по вопро
су. об ограничений стратегических наступательных воору
жений подтверждает намерение СССР и США заключить 
долгосрочное соглашение по этому вопросу. Стороны до
говорились завершить подготовку соглашения в ближай
шее время с тем, чтобы подписать его в 1975 году. Важ
ное значение имеет достигнутая . договоренность о том, 
Что это новое соглашение об ограничении стратегиче
ских наступательных вооружений, рассчитанное на срок 
до конца 1985 года, будет основано на принципе равен
ства и одинаковой безопасности сторон.

В Советском Союзе -высоко оценивают достигнутые 
договоренности, реализация которых будет важным ша
гом на пути к прочному миру и безопасности народов.

Претворение обеими сторонами в практические дела 
выраженной в совместном советско-американском ком
мюнике готовности содействовать решению в интересах 
мира и безопасности наиболее острых, остающихся, еще 
не урегулированными политических проблем может 
способствовать дальнейшему продвижению вперед по пути 
разрядки международной напряженности. В связи с этим 
особое значение имеют итоги переговоров по таким ак

туальным вопросам, кая европейская безопасность и 
сотрудничество, сокращение вооружений и вооруженных 
сил в Центральной Европе, нераспространение ядерного 
оружия, положение на Кипре.

Советский Союз считает важным тот факт, что под
тверждено намерение обеих сторон прилагать все уси
лия для содействия решению ключевых вопросов спра
ведливого и прочного мира на Ближнем Востоке на осно
ве резолюции Совета Безопасности ООН 338, с учетом 
законных интересов всех народов этого района, включая 
палестинский народ, и с уважением права на независимое 
существование всех государств данного района. Была 
подчеркнута необходимость скорейшего возобновления 
работы Женевской конференции, призванной сыграть важ
ную роль в мирном урегулировании на. Ближнем Востоке.

Первая встреча Генерального секретаря ЦК КПСС то
варища Л. И. Брежнева с президентом США Дж. Фор
дом, в ходе которой состоялось конструктивное обсужде
ние широкого комплекса вопросов, касающихся советско- 
американских отношений, в том числе и торгово-экономи
ческих, отразила стремление обеспечить непрерывное 
поступательное развитие советско-американских отноше
ний, сделать этот процесс необратимым. Принятые на 
владивостокской встрече документы создают хорошую 
основу для будущих шагов в этом направлении.

Политбюро ЦК КПСС, Президиум Верховного Совета 
СССР, Совет Министров СССР подчеркивают, что ре
зультаты последних переговоров Генерального секретаря 
ЦК КПСС и президента США являются новым убеди
тельным свидетельствам важного практического значе
ния регулярных советско-американских встреч на выс
шем уровне для обеспечения благоприятного развития 
отношений между СССР «  США в интересах народов 
обеих наших стран, в интересах всеобщего мира.

Широкие и положительные отклики мировой печати, 
подчеркивающей большое значение встречи Генерально
го секретаря ЦК КПСС товарища Л. И. Брежнева и пре
зидента США Дж. Форда, свидетельствуют о стремлении 
общественности всех стран к прекращению гонки воору
жений, к созданию . надежных -гарантий против возник
новения войны, к упрочению всеобщего мира.

Советский народ, единодушно поддерживая ленинскую 
внешнюю политику партии, рассматривает встречу в рай
оне Владивостока как новый крупный шаг на пути пре
творения в жизнь выработанной XXIV съездом КПСС 
Программы мира. Советский народ высоко оценивает 
итоги переговоров я вклад, внесенный в это дело Гене
ральным секретарем ЦК КПСС товарищем Л. И. Бреж
невым.

Успехи, миролюбивой ленинской внешней Политики 
СССР вдохновляют советский народ на новые свершения 
в деле выполнения пятилетнего плана, завоевания новых 
достижений в строительстве коммунистического обще
ства, помогают всем миролюбивым силам в борьбе за 
прочный мир и безопасность народов.

С о з и д а т е л ь н а я  с и л а  
д р у ж б ы  н а р о д  о-в

МИТИНГ НА НУРЕКСКОЙ ГЭС
НУРЕК (Таджикская 

ССР), 28 ноября. (ТАСС). 
В сооружении Нурекской 
ГЭС участвует вся страна. 
Здесь трудятся гидрострои
тели с берегов Волги и 
Днепра, Енисея и Ангары, 
оборудование для станции 
готовят десятки заводов 
всех союзных республик.

Сегодня в Нуреке состо
ялся митинг дружбы. Со
бравшиеся тепло и сердечно 
встретили члена Политбюро 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорного. 
Вместе с ним были первый 
секретарь - . ЦК Компартии 
Таджикистана Д. Расулов, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета Таджик
ской ССР М. Холов, Предсе
датель Совета Министров 
республики Р. Набиев, руко
водители делегаций, прибыв
ших на торжества.

На митинге с речью вы
ступил товарищ Н. В. Под
горный.

Республика празднует 
свой полувековой юбилей и 
пятидесятилетие Коммуни
стической партии Таджики
стана - —  знаменательные 
исторические даты, сказал

он. От имени Центрального 
Комитета КПСС. Президиу
ма*' Верховного Совета 
СССР, Совета Министров 
СССР я рад сердечно по
здравить строителей и экс
плуатационников. Нурека, 
всех трудящихся . республи
ки с этим знаменательным 
событием, передать вам го
рячий привет и наилучшие 
пожелания от Генерального 
секретаря Центрального Ко
митета нашей партии това
рища Л. И. Брежнева.

Невиданные размах и 
масштабы созидания, трудо
вой героизм советских лю
дей стали сегодня нашей по
вседневностью. И все же 
здесь, в Нуреке, непосредст
венно ощущая дыхание этой 
всенародной стройки, нельзя 
не поражаться широте и 
грандиозности замыслов, ве
личию творений ума и рук 
человеческих. Построенный в 
глухом горном краю, где про
ходили лишь редкие кара
ванные пути, Нурек стал 
реальным олицетворением 
торжества политики пар
тии, огромных созидатель
ных возможностей социализ
ма, факелом новой жизни 
на преображенной земле

всей Сред-Таджикистака, 
ней Азии.

На таджикской земле, 
продолжал тов. Н, В. Под
горный, особенно остро чув
ствуешь глубину перемен, 
происшедших за минувшие 
полвека, видишь, чем были 
эти 50 лет для народа, что 
оии ему дали, какое место 
заняли в его жизни и тыся
челетней истории. Подводя 
итоги выдающихся преобра
зований в Средней Азии н 
Казахстане за годы социа
лизма, Генеральный секре
тарь ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев говорил: 
«Гораздо более скромные 
достижения в капиталисти
ческом мире часто называ
ют «чудом». Но в том, что 
произбщло в Советской 
Средней Азии, в Советском 
Казахстане, мы, коммуни
сты, не видим ничего сверхъ
естественного. Это, так ска
зать, чудо естественное — 
естественное для Советской 
власти, для социализма, 
для тех отношений дружбы 
и братства народов, которые 
утвердились в нашей стра
не».

(Окончание на 3-й етр.)

Пребывание тов. Н. В. Подгорного в Таджикистане
ДУШАНБЕ, 28 ноября. 

(ТАСС). Сегодня член По
литбюро ЦК КПСС, Предсе
датель Президиума Верхов
ного Совета СССР н. в. 
Подгорный, находящийся в 
республике в связи с торже
ствами по поводу 50-летия 
образования Таджикской 
ССР и создания Компартии 
Таджикистана, возложил 
цветы к памятнику В. И. 
Ленину. Цветы возложили 
также первый секретарь 
ЦК Компартии Таджикиста
на -Д. Расулов, Председа

тель Президиума Верховного 
Совета Таджикской ССР 
М. Холов, Председатель 
Совета Министров респуб
лики^. Набиев. главы деле
гаций союзных республик, 
Москвы и Ленинграда, при
бывших на юбилейные тор
жества.

По случаю юбилея рес
публики в-Душанбе заложе
на аллея Дружбы. Первое 

еревце посажено по прось- 
'е Генерального секретаря 

ЦК КПСС товарища Л, И.

Брежнева. Памятные дерев
ца посадили товарищ Н. В. 
Подгорный, руководители 
республики, главы делега
ций.

В тог же день Н. В. Под
горный побывал на Душан
бинском текстильном комби-, 
нате, ознакомился с работой 
цехов, беседовал с рабочи
ми и специалистами предпри
ятия. Состоялась встреча с 
передовиками производства. 
Н. В. Подгорный сделал 
запись в Книге почетных по
сетителей.

ПЕРЕДОВЫЕ БРИГАДЫ
Ударно трудится коллек

тив специализированной пе
редвижной мехколонны № 1. 

^объединения «Союзтомскме- 
лиорация». Рабочие ведут 
строительство водопроводов, 
бурение и ремонт скважин 
по всей области. Бригады 
Ю. Кытянова, И. Буторино- 
ва, А. Зибика уже выполни
ли годовые задания. И в 
зимних .условиях буровики 
не снижают темпов. Еже
дневная выработка превыша
ет 140 процентов.

К 10 ноября выполнили 
годовые обязательства брига
ды водопроводчиков И. Мун- 
галова, Н. Комарова, 
А. Кульчундинова. Сданы в 
эксплуатацию водопроводы в 
совхозе «Чернышевский» 
Бакчарского района, совхозе 
«Елгайский» Кожевников- 
ского района, на Кожевни- 
ковском жилом комплексе и 
других объектах.

В. ДМИТРИЕВ.

р  о  ж  а  и  
у  е  т  с  я  

о  м а с т е р с к и х
В совхозе «Россия» Шегарского района идет- 

ремонт сельскохозяйственной техники-

Хороших показателей добивается старейший 
специалист механических мастерских Кирилл 

"Васильевич Чучков (снимок слева). Основная 
профессия у него слесарь-жестянщик, но 
передовой рабочий владеет 2 — 3  смежными. 
Отсюда и ежедневный успех.

Много хлопот в эти дни у кузнецов механиче
ских мастерских Ивана Николаевича Маликова 
(справа) и Павла Ивановича Птухина. Но боль
шой опыт помогает им трудиться по-ударному. 
Сменные задания они перевыполняют в полтора 
раза.

Фото Е. Лисицына.

С езон  н а ч а т  усп еш но
Н оябрь — период пере

с т р о й ки  лесозаготовитель
ного процесса. И это  за
траги вает  все стороны  лес- 
п р о м хозовской  ж и з н и . У ж е  
прош ло достаточно  м ного  
времени, чтобы  освоиться  в 
з и м н и х  лесосеках . Н аш  
н еш татны й  ко рр еспо нд е нт  
Н. П и н ч у к  обратился к  се
кр е та р ю  па р тко м а  Л ай ско - 
го  леспром хоза  А . А . Д ону- 
н и н у  и н а ч а л ь н и ку  п р о и з 
водственного  отдела Н. П. 
Л еонову с просьбой  р а сска 
зать  о задачах колл екти ва  
на  зи м н и й  сезон.

На этот период у на
шего предприятия всегда 
напряженные планы. Только 
в ноябре предстояло вывез
ти 21 тысячу кубометров, 
это по 778 кубометров еже
дневно. Однако в декабре 
график возрастает до 29 ты
сяч кубометров и, кроме то
го, необходимо будет уло
жить 10 тысяч кубометров 
древесины в запас. А в пер
вом квартале нашему лес
промхозу планируется вы
везти 125 тысяч кубомет
ров леса н выполнить за 
этот период 44 процента го
дового задания. Это больше 
того, что нам удавалось сде
лать в прошлые годы.

Задачи очень сложные, 
для их решения осущест
влена широкая программа 
организационно - техниче
ских мероприятий. На всех

Р И Т М  М Е С Я Ц А ,imnnnnn г о д а
участках своевременно была 
завершена подготовка к зи
ме. Отремонтирована тех
ника, для которой имелись 
запасные части. Нынче для 
всех механизмов, занятых в 
лесу, есть утепленные гара
жи. Началась вывозка дре
весины но зимним автодоро
гам. На верхних складах ле
том и осенью накапливался 
запас древесины — он пре
вышает сейчас 50 тысяч ку
бометров. Это наш главный 
сырьевой резерв. Необходи
мо отметить, что нынче лес 
укладывался в штабеля боль
ших размеров, что облегча
ет его отгрузку зимой. .

Сейчас совершенствуются 
укрупненные бригады. Так, 
например, в коллективе, ко
торым руководит опытный 
механизатор В. П. Строев, 
16 человек. Эта бригада, 
хоть и работает недавно, хо
рошо освоила новую техно
логию лесозаготовок. Кол
лектив ежедневно трелю
ет по 200 и более кубомет
ров при норме 183. За 20 
дней ноября бригада вывез
ла на эстакады леса значи
тельно больше, чем плани
ровалось. Мы решили все ук
рупненные ; бригады довести

по составу до уровня этого 
коллектива. Выгода — в 
улучшении использования 
техники, в повышении выра
ботки на механизм.

Мы провели реорганиза
цию и на погрузке древеси
ны. Сейчас здесь двухсмен
ная работа, а в дальнейшем 
повсеместно будет трехсмен
ная. Все Операторы станут 
работать по одному путево
му листу.

Принципиально новая 
технология применена на по
грузке древесины в же
лезнодорожные сцепы на 
лесопункте Большая Юк- 
са. Лес укладывается од
новременно с двух сто
рон. С одной н с другой сто
ят челюстные погрузчики, 
которые подают древесину 
на платформы. Механизато
ры трудятся по одному пу
тевому . листу.. Коллектив, 
руководимый передовым 
оператором И. Басмановым, 
добивается больших успе
хов. Новшество в организа
ции погрузки намного уско
рило обработку порожняка 
и сократило время его обо
рачиваемости.

Несколько хуже обстоит 
дело с автовывозкой. На ли

няю не вышло пять автома
шин нз-за отсутствия запас
ных частей. 12 лесовозов не 
могут обеспечить график 
вывозки. Работу шоферов 
мы взяли под строжайший 
контроль. Они трудятся в 
две смены по одному путе
вому листу. Идет подготовка 
к вывозке, леса в три смены. 
Перестроена у нас и дея
тельность ремонтников. Оп
лата труда шоферов постав-. 
лена в прямую зависимость 
от коэффициента техниче
ской готовности машин.

Широко развернуто со
циалистическое соревнова
ние. Почин колпашевских ле
созаготовителей, решивших 
работать ритмично с начала 
месяца, получил горячее 
одобрение. Решено в первой 
декаде каждого месяца да
вать не менее 30 процентов 
плана.

За 20 дней ноября стре- 
левано леса на 650 кубомет
ров больше, чем планиро
валось. Вывезено сверх гра
фика 1.016 кубометров дре
весины, разделано сверх 
плана более 2.690 кубомет
ров. Особых успехов доби
лась в ноябре укрупненная 
бригад!а А. Баркова, экипа
жи шоферов в составе 
Н. Шахматова. — Н. Баяно
ва, Н. Лаврентьева — 
Н. Федулова. Предприятие 
набрало необходимый ритм, 
чтобы успешно работать всю зиму.
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пал с финишем

л е т .
УФА, 28 ноября. (Корр. 

ТАСС). Сегодня городу Уфе 
исполнилось 400 лет. На 
юбилейные торжества сюда 
приехали гости из разных 
городов н республик страны.

В Башкирском государст
венном театре оперы и бале
та состоялось торжественное 
заседание городского комите
та партии и городского Сове
та депутатов трудящихся, по
священное знаменательной 
дате.

С большим подъемом соб
равшиеся избрали почетный 
президиум в составе Полит

бюро ЦК КПСС во главе с 
Генеральным секретарем ЦК 
Л. И. Брежневым.

Член ЦК КПСС, первый 
секретарь Баижирского об
кома КПСС М. 3. Шакиров 
от имени Центрального Ко
митета КПСС, Президиума 
Верховного Совета СССР,' 
Советского правительства и 
лично Леонида Ильича 
Брежнева поздравил уфим
цев с высокой наградой — 
орденом Октябрьской Рево
люции.

Юбилей города, сказал 
М. 3. Шакиров, который сов-

определяю- 
щего года пятилетки, уфим
цы отмечают новыми трудо
выми достижениями.

Тов. М. 3. Шакиров под 
аплодисменты присутствую
щих прикрепил орден Ок
тябрьской Революции к зна
мени города.

Выступивший с докладом 
первый секретарь Уфимско
го горкома КПСС С. С. Воро- 
нинский от имени всех тру
дящихся города выразил 
сердечную благодарность 
Центральному Комитету 
КПСС, Президиуму Верхов
ного Совета СССР, Совет
скому правительству и лич
но Леониду Ильичу Брежне

ву за высокую оценку вклада 
уфимцев в хозяйственное и 
культурное строительство, 
их заслуг в революционном 
Движении.

На заседании выступили 
также бригадир маляров 
Т. Кошкина, лауреат Госу
дарственной премии СССР 
народный поэт Башкирии 
М. Карим, слесарь завода 
имени Кирова Р. Гинеатул- 
лин.

С большим воодушевлени
ем участники торжественно
го заседания приняли привет
ственное письмо Централь
ному Комитету КПСС, Пре
зидиуму Верховного Совета 
СССР и Совету Министров 
СССР.

с т р о й к а х

«Дом №  40 по Иркутскому тракту —  
эпицентр всей нашей работы»,— так охаракте
ризовал стройку секретарь парткома треста 
«Томскжнлстрой» Ю. А. Сарыков.

ТОТ высотный, от- Вот что говорят об этом 
деланный плиткой бригадир штукатуров П. Е. 

Вайсбек,дом .красиво вписал
ся в ансамбль микрорайона. 
В нем 138 квартир, или бо
лее 7 тысяч квадратных 
метров жилой площади. 
Здесь работала одна из луч
ших бригад трест:) — заслу
женного строителя РСФСР 
Г. Г. Вальтера. Каменщики 
передали эстафету плотни
кам, штукатурам, малярам, 
то есть тем, кто доводит объ
ект до «кондиции».

26 декабря жилой дом 
войдет в эксплуатацию — 
так записано в обязатель
ствах, Срок вполне реаль
ный, но в-ритме сегодняш
них работ часты перебои.

начальник управ
ления «Отделстрой» А. Ш 
Грузденко и управляющий' 
трестом «Томскжилстрой» 
В. А. Хавкин. /

П. Е. Вайсбек: — Бригада 
прибыла на объект 21 нояб
ря, До 13 декабря нам пред
стоит оштукатурить пять 
этажей из девяти. Желание 
есть, но этого, как видно, 
мало. В четвертом подъезде, 
где мы. работаем, гуляют 
сквозняки. На подоконных 
досках лежит снег, так как 
вторые рамы не остеклены. 
В результате готовая щ ту-. 
катурка мерзнет, а потом 
отваливается.

A. Н. Грузденко: — На
этом пусковом объекте прак
тически занято все управле
ние. Всем 13 бригадам вы
даны аккордные наряды, 
составлены уплотненные 
графики. Рабочие, безуслов
но, заинтересованы в том, 
чтоб не было простоев. По
чему нет тепла? Температу
ра горячей воды в системе 
значительно ниже.расчетной. 
Стояки в подъездах не дают 
тепла, нет тепловых завес в 
тамбурах. Для подогрева 
воздуха хотим использовать 
газовые, горелки, но их у 
нас мало.

Проблема сушки остается 
главной. Отделочные рабо
ты закончим не ранее 18 
декабря, то есть от послед
него мазка до сдачи дома в 
эксплуатацию останутся 
считанные дни.

B. А, Хавкин: ~  Многие

вопросы, к сожалению, ре
шаются неоперативно, в ча
стности, по дополнительному 
теплу. Сейчас, кроме тех 
мер, которые предприни
маются, важно установить 
калориферы. Кабель для 
этих целей прокладывается. 
За производством работ ну
жен постоянный контроль. 
Думаем,. что помогут еже
дневные планерки.

Комментарий, Погодные 
условия нынче не балуют 
строителей. Сказалась так
же неудовлетворительная 
подготовка к зиме. Приве
дем такой факт. Управление 
«Сибсантехмонтаж» дало 
тепло в дом № 40 в середи
не ноября вместо обещанно
го 6-го числа. Часть секций 
отопительной системы была 
разморожена и до сих пор 
не восстановлена. В том, 
что по подъездам разгулива

ет холодный воздух, повин
ны прежде всего отдел глав
ного механика треста и ген
подрядчик — строительное 
управление «Ns 13, организа
торская роль которого поче
му-то прекратилась ■ с ухо
дом общестроительных 
бригад, ,

Очень важно, что брига
д а  твердо знают свои объе
мы и сроки их выполнения. 
Скажем, бригада П. М. Тип- 
снна , должна застеклить 350 
квадратных метров окон, на
стелить 1.000 квадратных 
метров дощатых полов и 
т. д. Это придает соревнова
нию конкретность. Админи
страцией треста, парткомом 
н постройкомом разработаны 
условия . премирования за 
ввод объектов в эксплуата
цию.

До конца года осталось 
совсем немного времени. На 
заключительном этапе глав
ную и решающую роль иг
рают организованность, опе
ративность, высокоразвитое 
чувство ответственности.

В. ЗАПЛАТИН.

/
I

v

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



V

; КРАСНОЕ ЗНАМЯ :30 ноября 1974 года

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

I  ДЕСЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ
В этом- году увеличилось 

количество учащихся в при
боростроительном техникуме 
до 900 человек, а помещения 
остались те же — два не
больших двухэтажных зда
ния и деревянные общежи
тия. Техникум готовит спе
циалистов самых современ
ных и очень привлекатель
ных для молодежи профес
сий: техников-электриков по 
специальностям — элек
тронно-вычислительные ма
шины, приборы и устройст
ва, а также техников-мате- 
матиков - программистов. 
Практику учащиеся прохо
дят на вычислительных цент
рах. А вот материальная ба
за самого техникума пока 
очень не современна.

В шкафу директора В. И. 
Кузнецова лежит докумен
тация на строительство со
временного здания. Но нач
нется оно только в следую
щей пятилетке. Пока же пе
дагогический коллектив дол
жен приложить все усилия к 
тому, чтобы в существующих 
условиях обеспечить нор
мальный учебно-воспитатель
ный процесс. Об этом и го
ворили яа отчетно-выборном 
собрании коммунисты.

В сентябре этого года 
Центральным Комитетом 
КПСС и Советом Министров 
СССР принято постановле
ние «О мерах по дальнейше
му совершенствованию руко
водства. средними специаль
ными учебными заведениями 
и об улучшении качества 
подготовки '“специалистов со 
средним специальным обра
зованием». Большие задачи 
поставлены в нем перед пар
тийными организациями тех
никумов и училищ.

В отчетном докладе пар
тийного бюро подробно и са
мокритично рассказывалось

о том, что сделали коммуни
сты техникума для выполне
ния поставленных партией 
задач.

Главный показатель ус
пешной деятельности учеб
ного заведения — качество 
подготовки выпускаемых 
специалистов. Из года в 
год растет успеваемость 
учащихся. Ненамного, но 
все же увеличилось в 
этом, году число отлични
ков. 12 групп окончили 
учебный год со стопроцент
ной успеваемостью.

Эти цифры не могут удов
летворить. На это секретарь 
парторганизации техникума
A. Е. Свидерский обратил 
пристальное внимание. Сла
бо ведется индивидуальная 
работа. А  в учебном заведе
нии, где многие учащиеся— 
вчерашние восьмиклассники, 
она особенно необходима.

В техникуме работает де
сять кружков технического 
творчества. 40 экспонатов, 
изготовленных . ребятами, 
только что демонстрирова
лись в Днепропетровске на 
выставке технического свор- 
чества учащихся технику
мов.

Развернуто соревнование 
на лучшую группу, на луч
шую комнату в общежитии 
и т. д.

Но в техникуме плохо на
лажена комсомольская ра
бота, малочисленны спор
тивные секции, перестали 
заботиться об эстетическом 
воспитании молодежи. Об 
этом говорил на собрании 
старейший преподаватель
B. Б. Крашенинников.

Личной ответственности
коммуниста за порученное 
дело посв'ятил свое выступ
ление заместитель директо
ра техникума по учебно
производственной' работе

Г. А. Климов. Партийное 
бюро должно строже спра
шивать с нерадивых. «Труд
ные» группы, вопросы дис
циплины и порядка должны 
волновать каждого коммуни
ста.

При проведении Ленин
ского зачета, при организа
ции Ленинских уроков ком
мунисты, особенно препода
ватели общественных наук, 
оказали большую помощь 
комитету комсомола. Об 
этом рассказал молодой 
коммунист, учащийся В. Ка
занцев. Так же энергично 
должны относиться они ко 
всем делам комсомольской 
организации.

В постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР сказано о необходи
мости усилить контроль 
партийных организаций 
средних специальных учеб
ных заведений за подбором 
и расстановкой руководя
щих и преподавательских 
кадров, повысить ответст
венность за преподавание 
общественных дисциплин, 
идейно-воспитательную ра
боту среди учащихся. Ди
ректор ’ техникума В. И. 
Кузнецов на партийном 
собрании рассказал о том, 
что предпринимает а-дми- 
нистрация для достиже
ния поставленных партией 
и правительством целей.

Серьезный разговор, кото
рый состоялся на отчетно- 
выборном партийном собра
нии, должен стать залогом 
успеха педагогического кол
лектива в трудном и почет
ном деле — формировании 
у учащихся коммунистиче
ских убеждений, высоких 
нравственных качестз. Здесь 
куются кадры десятой пяти
летки.

М. КУКИНА.

Х Р О Н И К А  П А Р Т И Й Н О Й  Ж И З Н И  

К О Л П А Ш Е В С К О Г О  Р А Й О Н А

ПОЛИТИНФОРМАТОРЫ 
НА ФЕРМЕ

Из совхозов района воз
вратилась группа полит
информаторов. и активи
стов горкома партии, ко
торая проверяла, как ор
ганизован учет кормов, и 
оказывала помощь в их 
рациональном использова
нии. Такие группы горком 
КПСС направляет на фер
мы постоянно. Здесь раз
работан Алан организаци
онных и массово-полити
ческих мероприятий но 
работе среди животново
дов в зимний период. Он 
предусматривает выступ
ления политинформато
ров, агитаторов, специали
стов сельского хозяйства 
в красных уголках ферм, 
культурное и бытовое об
служивание животново
дов.

Последовательная и це
ленаправленная работа 
среди доярок, скотников, 
фуражиров принесла свои 
результаты. Годовой план 
по продаже мяса государ
ству труженики совхозов 
выполнили 16 ноября,. К 
уровню прошлого года это 
уже сейчас составляет 
115 процентов. Успешно 
идет продажа государству 
молока. За десять месяцев 
надой на каждую корову 
в районе составил 2.243 
килограмма. Это на 108 
килограммов больше, чем 
за это же время в прош
лом году. Самых высоких 
надоев в районе добились 
животноводы Нарымской

государственной селекци
онной станции. От каждой 
коровы за 10 месяцев 
здесь получено по 3.106 
килограммов молока.

РАЗГОВОР 
О МОЛОДЕЖИ

Бюро горкома КПСС 
рассмотрело вопрос о ме
рах улучшения работы с 
молодежью. Были при
глашены руководители, 
секретари партийных ор
ганизаций предприятий 
района, городских служб, 
учреждений культуры, 
комсомольские работники. 
Выступивший с докладом 
заведующий отделом про
паганды и агитации гор
кома КПСС М. Н. Бирю
ков, принявшие участие в 
обсуждении вопроса .ди
ректор Кетского лесозаво
да О. Ф. Куприянец, за
ведующий гороно Л. А. 
Кузнецов, командир Кол- 
пашевского авиапредприя
тия М. И. Бармин, гор- 
военком В. Д. Затикин, 
первый секретарь горкома 
ВЛКСМ А. М. Ряшенцев 
и другие проанализирова
ли, как молодежь участву
ет в производственной и 
общественной жизни сво
их предприятий, как ор
ганизована ее учеба и от
дыхе. Бюро приняло реше
ние, в котором намечены 
меры по улучшению пар
тийного руководства ком
сомольскими организация
ми, по повышению тру
довой и общественной 
активности молодежи.

А. Полуницкая — сле
сарь-регулировщик цеха № 5 
манометрового завода, удар
ник коммунистического тру
да. При норме 136 она за 
смену регулирует более 160 
манометров. А. Полуницкая 
—• студентка-заочница элек
тротехнического факультета 
Томского политехнического 
института.

Фото В. Казанцева.
Пять лет работает в неф

тяной промышленности 
Иван Иванович Галинов, 
слесарь по ремонту нефтя
ного оборудования нефте
газодобывающего управле
ния имени 50-летия СССР. 
Бригада слесарей-ремонтни- 
ков, которой руководит он, 
успешно справляется со 
сменными заданиями, выпол
няя норму на 120 и более 
процентов. И. И. Галинову 
присвоено звание ударника 
коммунистического труда.

Фото Н. Лесникова.
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В эту осень комбайно- 
транспортный отряд на цен
тральном отделении совхоза 
«Шегарский» был не^созсем 
обычный. В нем работали 
местные комбайнеры и рабо
чие Томского завода режу
щих инструментов, а руко
водил отрядом мастер этого 
завода Борис Иванович 
Коровин.

Местные механизаторы, 
среди которых были знат
ные комбайнеры, сначала 
отнеслись к назначению не
доверчиво. Но у директора 
совхоза были веские основа
ния: группа механизаторов, 
выезжающих в село от заво
да режущих инструментов, 
заслужила добрую славу в 
области —  в 1973 году за 
уборку урожая в Туганском 
откормсовхозе Борис Ивано
вич Коровин получил орден 
Трудового Красного Знаме
ни.

В первую же неделю один 
из комбайнеров «показал 
характер» — выпил и не 
пришел на работу. Комбай
нер опытный, пожилой, име
ет авторитет в селе. И брига
дир понял — .если не пре
сечет прогулы с самого на
чала, его авторитет как ру
ководителя будет подорвал. 
Вечером Коровин пришел к 
комбайнеру ‘домой. Никто 
не знает, о чем'шла речь — 
о рабочей чести, о славе 
передового комбайнера, ко
торую нельзя ронять в гла
зах товарищей? Но на следу
ющий день комбайн прови
нившегося выехал в поле 
раньше всех. Больше прогу
лов в бригаде не было.

...Много забот у того, кто 
возглавляет комбайновый 
отряд. Еще с вечера соста
вит Борис Иванович список 
запчастей. До завтрака Ко

ровин идет в дирекцию или 
в мастерские. Если можно 
заказать запчасти, заказы
вает, а нет, так поговорит 
со слесарями — вместе ду
мают, что самим можно 
сделать.

Потом нужно ' проследить 
за новичками. Вот, напри
мер, Сережа Шелухин с
техникой никогда дела не 
имел и растерялся. Борис 
Иванович приставил молодо
го слесаря к опытным ком
байнерам, а теперь сам ча
стенько помогает* ему.

Б. И. Коровин всегда был 
со своей бригадой. Когда вы
давалось время, сам садил
ся за штурвал. Нравится 
ему это — оказаться высоко 
над полем и следить за тем, 
как огромная машина погло
щает колосья.

Знает он, какие у каждо
го намечаются торжествен
ные даты. Иным вечером, 
когда усталые механизаторы 
соберутся в домике, там 
празднично накрыт стол. Все 
скромно — не до пиров во 
время уборки, но как прият
но виновнику торжества 
знать, что и в эту горячую 
пору не забыт его день рож
дения.

Больше всего нравится 
людям в Коровине то, что 
его слова всегда подкрепля
ются делом. Прежде чем 
выехать с группой на село, 
бригадир вместе с директо
ром завода Львом Давыдо
вичем Будницким . внима
тельно осмотрели поля сов
хоза «Шегарский», на кото
рых предстояло работать, 
встретились с руководителя
ми хозяйства. Коровин про
верил технику, чтобы точно 
информировать горожан об 
условиях работы.

Отъезжающих провожали

знатные люди предприятия. 
В пятый раз уезжала завод
ская группа на уборку уро
жая. У переезда через Обь 
автобус с механизаторами 
остановился, и Борис Ивано
вич еще раз провел беседу 
с группой. Назвал эту коман
дировку проверкой способно
стей и человеческих качеств 
каждого. Сказал о том, что 
от результатов уборочной 
будут зависеть их дальней
шая работа на заводе, авто
ритет в родном коллективе.

Вечером] после встречи с 
представителями дирекции 
совхоза «Шегарский», когда 
Коровин представил им каж
дого члена своей бригады, 
заводские механизаторы со
брались вокруг костра у 
реки.

В такие минуты с Корови
ным можно говорить о чем 
угодно. Лицо у него по-маль
чишески здоровое, с ярким 
румянцем, открытая, привет
ливая улыбка. Во всей его 
небольшой крепкой фигуре 
нет и признака того требо
вательного начальника, ка
ким привыкли видеть его на 
заводе. Он охотно откликает
ся на шутку, балагурит, рас
сказывает интересные исто
рии. Но заходит речь о деле, 
и Борис Ива1Н0вич не делает 
скидок никому.

— Рабочие с первого дня 
приезда должны чувство
вать, чтотприехали трудить
ся в полную меру, что имен
но такое и только такое от
ношение к делу принесет 
успех, — сказал Борис Ива
нович. f

Именно поэтому он отка
зался вывести часть агрега
тов в поле, когда выясни
лось, что не все комбайны 
готовы к уборке. Взял на се
бя ответственность и поста

вил всю бригаду на ремрнт. 
Зато через три дня комбай
неры как один выехали в 
поле — это было общим 
праздником.

Лучшим комбайнером сре- 
' ди заводских ребят стал Са
ша Железов. Он Намолотил 
2 тысячи центнеров зерна, 
ненамного отстал Николай 
Петровский. Для новичков 
они показали хорошие ре
зультаты. Остались доволь
ны в совхозе работой Влади
мира Маслова, Анатолия 
Филатова и других слесарей. 
Многие из них награждены 
почетными грамотами совхо
за.

— Шефы с завода режу
щих инструментов оказали 
ндм неоценимую помвщь во 
время уборки урожая, — го
ворит председатель рабочего 
комитета совхоза И. В. Ле- 
щук. — Вез них мы не смог
ли бы так успешно, первы
ми в районе закончить жат
ву.

Борис Иванович Коровин 
давно в. городе. Опять каж
дый вечер приходит в теп
лую, уютную квартиру. Же
на и дочери рады, что снова 
каждый вечер вместе. Толь
ко младшая иногда останав
ливается и задумчиво смот
рит на отца: вдруг опять
уедет?

На заводе режущих инст
рументов всю жизнь прора
ботал отец Бориса. Сам он 
прошел здесь путь от слеса
ря до мастера цеха. Заочно 
закончил техникум. Недавно 
директор уговорил Корови
на стать начальником ЖКО. 
Участок трудный. Хозяйство 
у завода большое^— целые 
кварталы домов. Сколько 
человек каждый день прихо
дят, звонят в ЖКО! Жалобы,

просьбы. Часто » посетители 
раздражены. Но' никто не 
уходит из кабинета началь
ника обиженным.

Работают на своих местах 
и другие члены бригады. 
Часто все они встречаются: 
труд в совхозе сдружил. То
карь 8-го цеха Саша Желе- 
зов пятый год ездит на убор
ку урожая. Саша пишет сти
хи. Это им, его товарищам, 
посвящены строчки;

А ночью нежит землю
ветер южный,

И облака летят, как
журавли..

И в сущности нам так 
немного нужно,

Чтоб оценить достоинства 
земли.

Смотри ж, земля, вся в 
расписных туманах,

Зовет тебя с ней
разделить труды...

Да, это про них, про тех, 
кто умеет справиться с лю
бой работой на заводе и в 
поле, знает, как выращива
ют и убирают хлеб.

Сколько таких ребят по
бывало за пять лет с Коро
виным на уборке урожая? 
Каждый год группа состоит 
из 30 человек. Но человек 
десять ездят с ним постоян
но:: — ударная" группа, во
круг которой ’ сплачивается 
коллектив. Разные ребята. И 
у каждого из них остается 
добрая память об осенней 
жатве. Память об увлечен
ности общим делом, когда, 
постоянно чувствуешь рядом 
локоть товарища. Удовлет
ворение тем, что труд при
нес весомые плоды. Ведь 
это с их помощью совхоз 
«Шегарский» закончил 
уборку первым в районе.

3. КУНИЦИНА.
Шегарский район.
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АДРЕС НОВОСТЕЙ: ТИАСУР
В помощь 
лесозаготовителям /

Коллектив студентов 
под руководством асси
стента кафедры радиотех
нических систем В. Н. Зя- 
тикова закончил работу по 
хоздоговорной теме, кото
рую выполнял для Ханда- 
гатайского леспромхоза 
Бурятской АССР. Это пе- 

..редодое,, ,,, предприятие, 
имеющее автоматизиро
ванные поточные линии, 
использующее в произ
водственном процессе те
левидение, нуждалось в 
современном переговор
ном устройстве для рабо
ты операторов и диспет
чера.

Сотрудники кафедры 
разработали и изготовили 
пульт управления, 50 
абонентских аппаратов и 
пять усилителей мощно
сти и на месте сдали уст
ройство в эксплуатацию. 
В процессе работы над 
этой хоздоговорной темой 
студентами выполнено и 
защищено несколько дип
ломных проектов.

Чтобы транспорт 
работал ритмично

На кафедре промыш
ленной электроники за
вершается работа над 

' усовершенствованием си
стемы контроля и диспет
черского управления го
родским пассажирским 
автотранспортом Томска, 
выполняемая по договору 
с Томским автотранспорт

ным управлением группой 
сотрудников кафедры под 
руководством доцента 
В. А, Бондаря.

Суть этой ситемы со
стоит в том, что информа
ция о месте каждой маши- 

*ны через контрольные 
пункты автоматически 
поступает на центральный 
диспетчерский пункт. Это 
позволяет диспетчеру опе
ративно регулировать дви
жение, в случае необходи
мости принимать срочные 
меры. Для системы раз
работаны специальные 
радиостанции. В работе 
активно участвовали сту
денты, многие из них вы
ступили с интересными 
докладами по этой темати
ке на студенческой науч
ной конференции.

Конкурс граций
Красочным и интерес

ным был конкурс совре
менного танца, который 
состоялся недавно в ак
товом зале института. 
Участники народного ан
самбля современных тан
цев «Экситон» ТИАСУРа 
соревновались за право 
представлять свой коллек
тив на областном конкур
се «Томь-74». В разнооб
разный репертуар входи
ли народные русские и 
классические 'танцы, сов
ременные • молодежные 
ритмы.

Все участники показали 
хорошую подготовку. Луч
шими танцорами жюри 
признало Н. Кестель >,и 
В. Опокина, второе место 
заняли студенты О. Ваню- 
това и С. Зеленков.

Учатся преподаватели
Чтобы вести препода

вание на уровне современ
ных задач, необходимо 
широко внедрять в учеб
ный процесс вычислитель
ную технику. Для этого 
требуется соответствую
щая подготовка препода
вателей. 80 преподавате
лей ТИАСУРа начали 
обучаться основам вычи
слительной техники и 
программирования. ’ ’ 'Заня
тия проводят два раза в 
неделю доцент И. Г. Вин- 
тезенко и старший препо
даватель Т: Т. Сербина.

Курс рассчитан на два 
с половиной—три года. 
Преподаватели будут обу
чаться работе на ЭВМ 
«М-222» и «ЕС-1020». 
Занятия вызвали большой 
интерес у преподавателей. 
Их посещают и научные 
работники других вузов.

На конференцию 
в Ленинград

Десять выпускников и 
студентов ТИАСУРа при
глашены для участия ■ в 
межреспубликанской на
учной студенческой Кон
ференции по радиоэлек
тронике, которая прово
дится на базе Ленинград
ского политехнического 
института. Пять авторов, 
приглашенных на конфе
ренцию, вели исследова
ния на кафедре автомати-, 
зации обработки информа
ции, остальные — на ка
федрах физической элек
троники, оптимальных и 
адаптированных систем 
управления и других.

И. СИНЯЕВА.

С Е Т Ь  Б У Д Е Т Н А Д Е Ж Н О Й
Радиотрансляционная сеть 

поселка Рыбинск, Верхнекет- 
ского района скоро начнет 
работать надежнее. Вместо 
радиоузла здесь будет по
строен радиофидер, что зна
чительно повысит качество

вещания. Бригада линейно- 
технического цеха районного 
узла связи, возглавляемая 
В. Масловым, приступила к 
монтированию первой очере
ди линии, которая протянет-.

ся до Полуденовскрго отде
ления совхоза «Белоярский».

Все монтажные работы 
на линии Белый Яр — Ры
бинск намечено закончить 
до нового года.

В. РЫБАЛОВ.

У с п е х  к о р а б е л о в  
Е н и с е я

КРАСНОЯРСК, 28 нояб
ря. (Корр. ТАСС А. Щиг- 
ленко). Сегодня со стапелей 
Красноярского судострои
тельного завода спущено 
на воду несамоходное судно 
типа Р-29 грузоподъемно
стью три тысячи тонн, отме
ченное государственным 
Знаком качества. Эта высо
кая оценка продукции пред
приятия дана впервые.

Такие суда хорошо знако
мы речникам Сибири. Они 
оборудованы автоматически
ми бортовыми и торцевыми 
сцепами, что позволяет 
формировать из них секци
онные составы большой гру
зоподъемности.

В период подготовки су
дов к аттестации на заводе 
выполнены крупные работы 
по улучшению технической 
оснащенности производства.

Красноярские корабелы 
поставляют речникам Сиби
ри суда более десяти раз
личных ТИЛОВ.

У СПЕХИ, достигнутые 
нашей страной после 
XXIV .съезда КПСС, 

во многом объясняются 
более полным исполь
зованием качественных 
факторов ' экономического 
роста, благоприятно воз
действующих на все стороны 
производства, и особенно на 
повышение его эффективно
сти. Одним из важных каче
ственных факторов, значение 
которого в условиях научно- 
технической революции неук
лонно возрастает, является
подъем культуры труда.* * *

Культура труда — поня
тие емкое и многоплановое. 
В ней, словно в фокусе,, кон
центрируются многие техни
ческие, экономические и со
циальные явления. Это, во- 
первых, состояние техниче
ской и энергетической осна
щенности, механизации и ав
томатизации, технологично
сти производства, что харак
теризует в целом сложность 
и техническую культуру тру
да. Это, во-вторых, четкая 
организация, строгий ритм 
трудового процесса, степень 
искусности работника, его

компетентность, ответствен
ность, то есть весь комплекс 
факторов, определяющих ка
чество работы. Это, наконец, 
товарищеская состязатель
ность, взаимопомощь в труде 
и другие условия, формиру
ющие и стимулирующие за
интересованность людей по
стоянно * развивать свои 
творческие способности, ра
ботать в полную меру сил, 
что выражает духовный по
тенциал коллектива.

Подъем культуры трдаа 
начинается прежде всего с 
укрепления его дисциплины. 
Любые отступления от по
рядка и правил, определен
ных трудовым законодатель
ством, дезорганизуют произ
водство, подрывают мораль
ное состояние коллектива; 
понижают качество работы 
и наносят таким образом 
большой экономический 
ущерб как отдельным пред
приятиям, , так и всему 
народному хозяйству. Напро
тив, четкая организация тру
да, неукоснительное соблю
дение установленных пра
вил, производственной и 
технологической Дисцип
лины, забота об эконо-

Т е х н и ч е с к и й  п р о г р е с с
мни рабочего времени слу
жат повышению эффективно
сти экономики. Как извест
но, В. И. Ленин прямо свя
зывал успехи социалистиче
ского строительства «с же
лезной дисциплиной во вре
мя труда».

Ярким выражением созна- 
. тельного и инициативного ха
рактера социалистической 
трудовой дисциплины слу
жит массовое участие трудя
щихся в составлении напря
женных встречных планов, 
планов социального разви
тия, в разработке прогрес
сивных норм выработки, в 
соревновании за досрочное 
выполнение заданий девятой 
пятилетки. Главное достоин
ство встречных . планов со
стоит в том, что они тесно 
увязывают централизованное 
планирование с инициативой 
масс, позволяют лучше и 
точнее сбалансировать коопе
рированные поставки и снаб

жение. Тем самым укреп-, 
ляется планомерность в' раз
витии производства, повы
шается его ритмичность, то 
есть улучшаются те слагае
мые, которые неизбежно вы
зывают и подъем культуры 
труда.

Коллективное творчество, 
массовая инициатива, созна
тельная дисциплина, добро
совестный труд — примеча
тельные черты работы мно
гих производственных кол
лективов. Широко, напри
мер, известны успехи мос
ковского завода «Динамо», 
получившие высокую оценку, 
в приветственном письме Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева. На 
этом предприятии родилась 
и утвердилась новая форма 
управления производством 
— планирование роста про
изводительности ‘ труда каж
дого рабочего на. пятилетку, 
год, месяц. Личные планы

здесь составляются с учетом 
квалификации рабочего и 
среднего уровня выработки 
по данному виду продукции. 
При этом обязательно учи
тывается и плановое задание 
роста производительности 
тоуда.

Такие личные конкретные 
планы, определяя меру уча-1 
стия каждого в решении за
дач, стоящих перед коллек
тивом, служат хорошей осно
вой индивидуального сорев
нования, побуждают полнее 
использовать технику и до
стижения передовиков.

Личные планы рабочих— 
новый измеритель качества 
работы. Поэтому вполне за
кономерно, что более поло
вины общего объема про
дукции на «Динамо» выпу
скают с государственным 
Знаком качества. Не менее 
ценно и то, что свыше одной 
трети всего прироста про
дукции с начала пятилетки

получено" на предприятии за 
счет повышения мастерства 
рабочих.

Важной предпосылкой, 
обеспечивающей высокую 
дисциплину труда, является 
его научная . организация. 
Там, где не соблюдается 
строгий ритм трудового про
цесса, .часто возникают про
стои. Обследование двух ты
сяч предприятий промыш
ленности показало, что 70 
процентов всех потерь рабо
чего времени вызвано имен
но организационно-техниче
скими причинами — несвое
временной подачей материа
лов и заготовок, неисправно
стью оборудования, отсутст
вием инструмента и техниче
ской документации. Нет нуж
ды доказйвать, что такие . 
«неувязки» и следующие за 
ними, как правило, сверх
урочные «вахты» оасшаты- 
вают дисциплину труда, сни
жают уровень его культуры.

На нынешнем этапе * раз
вития экономики страны 
особенно необходимо рацио
нально использовать трудо
вые ресурсы, механизиро
вать и автоматизировать 
производство. За последние 
Годы в этом направлении 
сделано много. Так, число 
механизированных поточных 
линий в промышленности 
увеличилось с 42,9 тысячи 
в 1965 году до 101 тысячи 
в 1972 году, автоматических 
линий — с 6 до 13 тысяч, 
а комплексно-механизиро
ванных предприятий, цехов 
и участков— с 24,3 до 55,1 
тысячи. Численность рабо
чих, выполняющих работу 
при помощи машин и меха
низмов, возросла с 1959 года 
по 1972-й на 82 процента.

Однако подъем культуры 
труда в промышленности 
мог быть значительно боль
шим. К сожалению, планн

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



ч

30 ноября 1974 года .КРАСНОЕ ЗНАМЯ
; :

is ~ 1 | §Р :

■ ■ ■

НЛ СНИМКЕ: столица Таджикистана - Душанбе. Проспект имели В. И. Ленина.
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СОЗИДАТЕЛЬНАЯ СИЛА 
Д Р У Ж Б Ы  Н А Р О Д О В

. (Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

50- яетие Советского Тад
жикистана, как и юбилеи 
других союзных республик, 
стало большим праздником 
всех трудящихся Страны Со
ветов, ‘ вылилось в яркую 
демонстрацию торжества ле
нинской национальной поли
тики Коммунистической пар
тии. В исторически корот
кие сроки благодаря взаимо
помощи советских народов 
была осуществлена индуст
риализация всех союзных 
республик и страны в це-' 
•лом, выросли новые города, 
на социалистические рельсы 
переведено сельское хозяй
ство, подготовлены высоко
квалифицированные нацио
нальные кадры. Произошел 
бурный расцвет науки и 
культуры.

Дружба народов закали
лась, прошла суровую пр_а.. 
верку в совместной борьбе 
за построение новой жизни, 
в защите великих социали
стических завоеваний. И ны
не она предстает перед всем 
миром как наше бесценное 
достояние, как замечатель
ный результат плодотворно
го сотрудничества советских 
народов в едином государ
ственном союзе, как исток 
новых, еще более величест
венных свершений на путях 
коммунистического созида
ния.А

Животворная сила друж
бы советских народов ярко 
проявляется и в сооруже
нии Нурекского гидроузла, 
всего энергетического и ир
ригационного комплекса. 
Ведь в его проектировании, 
поставке оборудования, ме
ханизмов и материалов при
нимают участие более двух
сот предприятий и организа
ций нашей страны. В их чи
сле Харьковский турбинный 
завод, Уралэлектротяжмаш, 
Белорусский автозавод, За
порожский трансформатор
ный завод и многие другие.

В этот необжитый горный 
край нриехали строители из 
самых различных уголков 
страны. Ваш замечательный 
коллектив, в котором вме
сте, дружно работают тад
жики и русские, украинцы и 
узбеки, белорусы и татары, 
представители более; 40 на
ций и народностей нашей 
Родины, является ярким об
разцом братских, подлинно - 
интернационалистских отно
шений между людьми.

Для Советского Таджики
стана Нурек стал настоящей 
кузницей рабочих н инже

нерно-технических кадров, 
особенно из числа коренно
го населения. В передовой 
отряд советских гидрострои
телей влились бывшие чаба
ны и полеводы, 'хлопкоробы 
и табаководы. Сегодня они 
ведут монтаж сложнейших 
конструкций, укладывают 
бетон, управляют самой со
временной техникой.

Более полувека назад, 
когда на землю" Таджики
стана пришла революция, в 
эти далекие края в помощь 
таджикскому народу Совет
ская Россия направила ты
сячи рабочих, врачей, учи
телей. Своими подвигами по 
разгрому бухарского эмира и 
контрреволюционного басма
чества прославила себя наша 
славная Красная Армия. А 
ныне вы, строители Нурека, 
продолжая героическую эста
фету отцов, приехали сюда, 
чтобы построить электро
станцию, которая станет еще 
одним убедительным свиде
тельством братского едине
ния и сплоченности, тесного 
сотрудничества всех совет
ских народов.

Экономика Таджикской 
СССР, как и все наше на
родное хозяйство, с хороши
ми результатами подходит к- 
финишу определяющего года 
пятилетки. В целом успешно 
справляется с плановыми за
даниями промышленность 
страны, повышается эф
фективность сельскохозяйст
венного производства, растет 
благосостояние советских 
людей. Хотя нынешний год 
еще не завершен, уже сего
дня можно сказать, что он 
займет особое место в ле
тописи девятой пятилетки — 
в стране будет достигнут са
мый высокий за последнее 
пятилетие прирост промыш
ленного производства.

Приближающийся 1975 
год завершит пятилетку, ко
торая станет базой для даль
нейшего движения вперед, 
для решения многих важных 
задач всенародной борьбы за 
развитие экономики, рост 
эффективности общественно
го производства во имя луч
шей жизни советских людей. 
Нет сомнения, дорогие това
рищи, что и вы с честью вы
полните стоящие перед вами 
задачи — обеспечить пуск 
двух агрегатов второй очере
ди ГЭС в 1976 году с тем, 
чтобы к концу десятой пяти
летки сдать гидроузел и вве
сти Нурекскую ГЭС на пол
ную мощность.

Широта наших планов и 
замыслов, отметил оратор,

ярко и наглядно выражает 
само существо внешней по
литики Страны Советов, ее 
неустанное стремление к 
прочному демократическому 
миру, тесному деловому со
трудничеству народов, явля
ющихся важнейшим услови
ем успешного претворения в 
■жиз!?ь всех наших грандиоз
ных предначертаний. Комму
нистическая партия, Совет
ское государство, последова
тельно реализуя разработан
ную XXIV съездом КПСС 
Программу мира, в тесном 
союзе со странами социали
стического содружества до
бились за последние годы 
больших успехов на между
народной арене. Начат исто
рический по своему значе
нию процесс фундаменталь
ной перестройки -всей си
стемы международных отно
шений. Углубляется разряд
ка напряженности, в ее --'ор
биту втягиваются новые 
страны. Мы и впредь не бу
дем жалеть усилий в борьбе 
за то, чтобы придать проис
ходящим позитивным пере
менам необратимый харак
тер, за то, чтобы дело мира, 
демократии и социального 
прогресса уверенно шло впе
ред.

Цели, кбторые стоят пе
ред нами, велики и благо
родны, сказал в заключение 
тов. Н. В. Подгорный. Ради 
их достижения предстоит, 
конечно, немало потрудить
ся, многое совершить. Но 
поступательное движение со
ветского народа по пути, 
указанному партией, неодо
лимо. Залог тому — моно
литная сплоченность всего 
нашего общества, правиль-' 
ность ленинского курса 
КПСС, нерушимая дружба 
всех советских народов- 
братьев.

Выступившие на митинге 
горячо благодарили родную 
Коммунистическую партию 
за постоянную заботу о бла
ге советских людей, о мире 
на планете. Они заверили, 
что не пожалеют сил, энер
гии • во имя дальнейшего 
расцвета, укрепления могу
щества социалистической 
Родины. Ораторы подчерки
вали, что нерушимая брат
ская дружба советских наро
дов — залог новых успехов 
в коммунистическом строи
тельстве.

Товарищ Н. В. Подгорный 
осмотрел Нурекскую ГЭС, 
беседовал с рабочими и спе
циалистами, побывал в моло
дом городе энергетиков — 
Нуреке.

яа субботник!
ПРОТИВ СНЕЖНОЙ СТИХИИ-  ОРГАНИЗОВАННОСТЬ И МУЖЕСТВО

Вот уже четвертую неде
лю не утихает в Томске 
снежная круговерть. Снег 
укрыл более чем метровым 
одеялом площади, переулки, 
сады. Сибиряков этим не 
удивишь, но нынешняя зима, 
похоже, решила побить все 
рекорды. Старожилы област
ного центра не припомнят 
такого обильного раннего 
многоснежья. .

Стихия парализовала бы 
жизнь большого города, если 
бы томичи не противопоста
вили ей организованность, 
неутомимость. Был создан 
общегородской штаб по 
борьбе со снегом, возглавил 
который заместитель предсе
дателя горисполкома Н. Г. 
Черкашин. Коллективы
предприятий, организаций, 
учебных заведений по призы
ву штаба выходят на улицы, 
убирают снег, долбят лед. 
Обобое усердие в борьбе со 
стихией проявили коллекти
вы заводов стеновых матери
алов, режущих инструмен
тов, научно-исследователь
ского института электроме
ханики, военно-медицинско
го факультета. На уборку 
были привлечены весь тран
спорт, все подручные сред
ства.

Как всегда, с пониманием 
долга отнеслись к борьбе со 
стихией на заводе «Сибэлек-

тромотор». Моторостроители 
разработали график выхода 
рабочих на уборку террито
рий предприятия и жилмас
сива. Коллектив шпалопро
питочного завода ежедневно 
выводит на городские улицы 
снегоуборочную технику.

Основная тяжесть выпала 
на долю коммунальных 
служб. Во всеоружии встре
тило непогоду спецавтохо- 
зяйство горкомхоза. Еже
дневно на улицы выёзжает 
более шестидесяти автома
шин специального назначе
ния. Водители не считаются 
со временем, чтобы обеспе
чить нормальный ход город
ской жизни. Круглые сутки; 
в две смены по двенадцать 
часов трудится бригада 
плужно-щеточных машин 
Е. П. Вурындииа. Пример 
самоотверженного труда по
дают ветераны предприятия, 
машинисты снегоуборочных 
машин коммунист Ф. Т. Че- 
пурной, П. Н. Сидоров, С. Д. 
Татарчуков, водитель песко- 
разбрасывающей машины 
М. П. Могилевчиков, тракто
рист М. Ф. Таразанов, шо
фер роторного снегоочисти
теля И. И. Кустов, многие 
другие. В ноябре коллектив 
не имел выходных.

Штаб обязал транспорт
ные организации областного 
центра выделить технику в

помощь коммунальщикам.
т - Руководители многих 

предприятий — автоколонны 
№ 1975, АТК № 8 управле
ния «Химстрой», объедине-- 
ния «Томскстройтранс» со 
всей ответственностью от
неслись к этому поручению, 
— рассказывает директор 
спецавтохозяйства В. Н. Ро
машов. — Водители придан
ных нам машин трудятся с 
полной отдачей сил.

Большую работу проводят 
Кировский и Ленинский рай
онные комбинаты благоуст
ройства. Снегоуборочная тех
ника собрана здесь в удар
ные звенья, которые выпол
няют оперативные и страте
гические задачи благоустрой
ства, не считаясь со време
нем суток.

Но на фоне этого трудово
го энтузиазма особенно вид
ны неорганизованность, пас
сивность иных коллективов.
В их числе необходимо наз- .* 
вать манометровый завод, 
спичфабрику «Сибирь», 
ТомНИИВС, ГРЭС-И. Нет 
настоящей массовости в суб
ботниках, организуемых ву
зами и техникумами. Адми
нистрация, очевидно, ждет, 
когда прекратятся снегопа
ды. Некоторые учебные кор
пуса заросли снегом до вто
рого этажа.

Не восприняли призыв

горисполкома — бросить все 
силы на борьбу с непогодой 
— в грузовом автопредприя
тии № 2. Транспортники 
ежедневно недодают опре
деленные разнарядкой гор
исполкома самосвалы, сры
вают вывозку снега. Руково
дители электротехнического 
завода, почистив тротуар 
возле предприятия, посчита
ли свою миссию закончен
ной.

Управление механизации 
треста «Томсксельстрой» на
ходится в центре города — 
на улице Нахимова. Распо
лагая дорожной техникой, 
механизаторы не > помогают 
городу и даже не убирают 
свою территорию. Два грей
дера здесь на приколе.

Пока не нашли свое место 
в противоснежной кампании 
органы милиции. Они не ор
ганизовали владельцев част
ных домов на уборку улиц, 
не предъявляют строгих 
требований к нарушителям 
санитарного режима. До сих 
пор не развернулся в поя

щую силу комбинат благо
устройства Советского рай-̂  
она.

Все эти факты названы на 
собрании городского партий
но-хозяйственного актива, 
которое состоялось в пят.ни- 
цу утром. Выступивший" с 
докладом заместитель пред

седателя горисполкома Н. Г. 
Черкашин подчеркнул, что, 
несмотря на принимаемые 
чрезвычайные меры, обста
новка в областном центре 
остается сложной. Движение 
по большинству • второстепен
ных улиц и переулков за
труднено. Центральные ма
гистрали значительно суже
ны снежными сугробами на 
обочинах. На крышах домов 
образовались большие нз_ве- 
сы, 'которые могут в любой 
момент обрушиться на про
хожих. Учитывая сложность 
обстановки, горисполком 
принял решение провести 
сегодня общегородской суб
ботник. Сделать предстоит 
многое: очистить дороги до 
бордюров, тротуары — от 
наледей, проложить пеше
ходные дорожки, расчистить 
подъезды к предприятиям, 
строительным площадкам, 
магазинам и столовым, очи
стить ото льда железнодо
рожные и трамвайные пути, 
остановки городского тран
спорта. Выступивший на соб
рании первый секретарь гор
кома партии Ю. И. Литвин- 
цев выра'зил надежду, что 
коммунисты возьмут под 
свой контроль проведение 
субботника, добьются высо
кой организованности и эф
фективности.

Субботник должен стать 
только началом широкой 
благоустроительной кампа
нии. Декабрь обещает быть 
снежным, вьюжным, и без 
помощи рабочих, студентов, 
служащих, всех томичей го
роду не обойтись.

В. АРСЕНЬЕВ.

О  О Б Щ Е Н И Я рубежа
X ! съезд РК П  закончил работу

БУХАРЕСТ, 28 ноября. 
(Корр. ТАСС). Сегодня на 
утреннем пленарном заседа
нии 'XI съезда Румынской 
коммунистической партии 
закончилось обсуждение во
просов, включенных в по
вестку дня.

Съезд единогласно одоб- 
-рил доклады о деятельно
сти ЦК РКП в период меж
ду X и XI съездами пар
тии, Центральной ревизион
ной комиссии, принял про
грамму РКП. Утверждены 
директивы XI съезда РКП 
яо пятилетяему плану на 
1976— 1980 годы и главным 
направлениям развития рес
публики до 1990 года. При
няты изменения в уставе 
РКП.

Представленный на рас
смотрение съезда проект 
норм социалистической эти
ки будет дорабатываться в 
рабочем порядке с учетом

поступивших многочислен
ных предложений и замеча
ний.

Затем на съезде состоя
лись выборы центральных 
органов партии.

На заключительном засе
дании съезда было объявле
но, что Генеральным секре
тарем РКП избран Николае 
Чаушеску. В состав Цент
рального Комитета РКП из
брано 205 членов и 156 кан
дидатов в члены ЦК. Избра
на также Центральная реви
зионная комиссия.

На состоявшемся плену
ме ЦК РКП избраны Поли
тический исполнительный 
комитет ЦК, Секретариат 
ЦК и Центральная партий- 

' ная коллегия. В состав По- 
литисполкома входят 23 чле
на и 13 кандидатов.

С заключительной речью 
на съезде выступил Гене
ральный секретарь РКП 
Н. Чаушеску.

Реш ение ко м и те та  Генерал ьной  А сса м б л е и
НЬЮ-ЙОРК, 28 ноября. 

(ТАСС). Комитет Генераль
ной Ассамблеи ООН по поли
тическим. вопросам и вопро
сам безопасности единодуш
но постановил поручить спе
циальному комитету по под
готовке Всемирной конферен

ции по разоружению продол
жить свою работу в 1975 го
ду.

Ему надлежит разработать 
Аналитический доклад, со
держащий выводы и реко
мендации относительно со
зыва этой конференции.

С П Р А В Е Д Л И В Ы Й  
Ш А Г  ’

МЕХИКО, 29 ноября. 
(ТАСС). Мексиканская ком
мунистическая партия
(МКП) поддерживает реше
ние правительства страны 
разорвать дипломатические 
отношения с фашистским ре
жимом в Чили. Об этом гово
рится в распространенном 
здесь заявлении МКП. Пре
кращение дипломатических 
отношений с хунтой — это 
позитивный шаг во внешне
политическом курсе страны, 
подчеркивается в документе. 
Он способствует изоляций 
чилийской военно-фашист
ской диктатуры. Антиимпе
риалистические и демократи
ческие силы Мексики всегда 
поддерживали законное пра
вительство президента Аль
енде. «Разрыв отношений 
должен сопровождаться ак
тивной деятельностью в 
поддержку движения Сопро
тивления чилийского народа 
фашизму», — отмечается в 
заявлении мексиканских ком
мунистов.

Издавна сложились, 
стали традиционными 
связи между советским 
городом Одессой и 
французским — Мар
селем. Между этими 
породнившимися горо
дами укрепляется 
дружба, расширяются 
экономические, науч
ные и культурные кон
такты. Открыта регу
лярная морская линия 
«Одесса — Марсель». 
Советские суда стали 
частыми гостями Мар
сельского порта, а 
французские — Одес
ского.

Недавно в Марселе 
был выпущен совмест
ный номер газеты ком
мунистов Прованса
«Марсейез» н одесской 
«Знамя коммунизма». 
В нем напечатаны ста
тьи, репортажи, ин- 
тервью, посвященные 
развитию советско-
французского сотруд
ничества, дружбы меж
ду народами двух 
стран, жителями горо- 
дов-побратимов.

Фото О. Карасева. 
(Фотохроника ТАСС).
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С О О Б Щ Е Н И Е  Б А Н К А  Я П О Н И И
ТОКИО, 28 ноября. 

(ТАСС). На конец октября 
в Японии в обращении нахо
дилось банкнот на сумму 
130 миллиардов иен, объя
вил центральный банк Япо
нии. Это на 17,1 процента 
больше, чем год назад. В 
сообщении банка отмечается, 
что темпы роста суммы на
ходящихся в обращении де
нег сократились. Однако 
банк вынужден признать,

что рто сокращение вызва
но не затуханием инфляция 
в стране, а в первую очередь 
уменьшением. расходов по
требителей. В#сентябре, на
пример, сверхурочные рабо
ты в Японии сократились на 
33,6 процента, что привело 
к сокращению заработной 
платы трудящихся. Из-за 
экономических трудностей 
сворачивают свои операции 
мелкие предприниматели.

<ПОБЕДА  З А Р А В О Г О  СМЫСЛА»
НЬЮ-ЙОРК, 28 ноября. 

(Корр. ТАСС). На тему об 
итогах владивостокской 
встречи на высшем уровне в 
Америке уже написано сотни 
страниц. Комментаторы ра
дио, телевидения, газет, се
наторы и конгрессмены при
стально изучают совместные 
советско-американское ком
мюнике и советско-амери
канское заявление. Подав
ляющее большинство из них 
делает это для того, чтобы 
лучше уяснить то огромное 
значение, которое сразу же 
придала этим важным доку
ментам американская об
щественность. Некоторые 
ищут «зацепки» для того, 
чтобы открыть огонь до по
литике разрядки н развития 
советско-американских отно
шений. «Но с какой стороны 
ни смотри, — справедливо

замечает по этому поводу 
газета «Филадельфия инку- 
айер», — соглашение, до
стигнутое Генеральным се
кретарем ЦК КПСС л. и. 
Брежневым и президентом 
США Дж. Фордом во Влади
востоке, является победой 
здравого смысла».

Американский народ при
ветствует достижение согла
сия между Советским Сою
зом и Соединенными Штата
ми относительно основ ново
го соглашения по ограниче
нию. стратегических наступа
тельных вооружений. «Доку
менты, подписанные во Вла
дивостоке, — подчеркивает 
газета американских комму
нистов «Дейли уорлд», — 
являются призывом к устой
чивому миру и резким от
пором ястребам во главе с 
сенатором Джексоном»

Даже буржуазные газеты, 
которые нередко в угоду 
реакционным кругам отдают 
дань антисоветизму, вынуж
дены признать, что итоги 
владивостокской встречи 
превзошли все ожидания.

Приветствуя и одобряя 
итоги владивостокской встре
чи, американская обществен
ность вместе с тем отдает 
себе отчет в там, что реали
зация позитивных и благо
творных результатов пере
говоров на высшем уровне 
потребует дальнейших" уси
лий и преодоления сопротив
ления реакционных сил Аме
рики.

Американским ястребам 
ненавистна сама идея того, 
что отношения между Совет
ским Союзом и Соединен
ными Штатами строятся те
перь на основе признания

равенства сторон. Они мечта
ют о возвращении к време
нам «холодной войны» и все 
еще пытаются оперировать 
давно обанкротившимися ка
тегориями «политики с пози
ции силы». Однако, как от
мечает печать, они находят
ся в меньшинстве и не им 
принадлежит, решающий го
лос. Лидеры конгресса, отме
чает газета «Вашингтон 
пост», выразили президенту 
Форду широкую поддержку 
за достигнутое им на пере
говорах с Л. И. Брежневым 

'соглашение.
Руководители демократов 

н республиканцев в конгрес
се одобрили итоги перегово
ров на высшем уровне.

Приветствуя результаты 
советско-американской встре
чи в верхах, газета «Дейли 
уорлд» пишет: «Хотя глав-

к у л ь т у р а  т р у д а

внедрения новой техники 
многими предприятиями не 
выполняются из года в год. 
Поэтому удельный вес руч
ных операций в промышлен
ности еще значителен. Осо
бенно он велик на погру
зочно-разгрузочных, подъ
емно-транспортных работах 
и контрольных операциях.

Таким образом, дальней
шее повышение культуры 
труда в промышленности 
непосредственно зависит от 
ускорения механизации тя
желых и трудоемких работ. 
Передовые предприятия 
успешно решают эту пробле
му. На ■ Московском автоза
воде имени И. А. Лихачева, 
например, транспортные и 
складские работы механизи
рованы на 90,8 процента. 
За годы девятой пятилетки 
производительность труда 
транспортных рабочих здесь 
повысилась на- 42,2 процен
та, что эквивалентно услов

ному высвобождению более 
2.300 работников.

На XXIV съезде КПСС 
подчеркивалось, что совре
менное производство предъ
являет быстрорастущие тре
бования не к одним лишь 
машинам, технике, но и к 
тем, кто эти машины созда
ет и этой техникой управля
ет. Специальные знания, 
профессиональное мастерст
во и высокая техническая 
культура становятся обяза
тельными . условиями труда 
все большей мабсы работни
ков. Под воздействием на
учно-технической революции 
происходит отмирание ста
рых и возникновение новых 
профессий. ■

Совсем недавно, скажем, 
появились такие профессии, 
как монтажник элементов 
памяти на ферритах, опера
тор лазерной установки, про
граммист, наладчик станков 
с программным управлени

ем и другие. Многие из но
вых специальностей требу
ют как минимум среднего 
общего и : специального тех
нического образования. 
Труд рабочего все больше 
включает элементы интел
лектуальной, творческой 
деятельности. Средняя ско
рость морального устарева- , 
ния профессиональных зна-' 
ний в связи с техническим 
прогрессом достигла ныне. 
5 процентов в год и продол
жает неуклонно повышать
ся.

В этих условиях исключи
тельное значение приобрета
ет такой компонент подъема 
культуры труда, как повы
шение степени искусности 
работников. За десять лет 
в промышленном производ
стве средний уровень ква
лификации рабочих, тарифи
цируемых по шестиразряд
ной сетке, увеличился с 3 
до 3,3 разряда, или на 10

процентов. В среднем каж
дый рабочий повысил свою 
квалификацию один раз. за 
5 — 7 лет. При современных 
темпах технического про
гресса этого явно недоста
точно. Вот почему, на ряде 
заводов и фабрик уровень 
квалификации отстает от 
требований технического ба
зиса.

Последствия такого поло
жения известны. Недоста
точная искусность тех, кто 
управляет техникой, низкая 
культура труда являются, 
как показывает практика, 
причиной около 75 процен
тов случаев брака машино
строительной продукции и 
до 30 процентов поломок 
оборудования и инструмен
та.

Одной из причин отстава
ния квалификации рабочих 
от потребностей производ
ства выступает недостаточ
ная подготовка юношей и

девушек, которые обучают
ся профессиям непосредст
венно на предприятиях. 
Улучшить дело помогает за
мечательное движение на
ших дней — наставничест
во. Кадровые рабочие, об
ладающие высокой культу
рой труда и мастерством, 
передают молодежи свой бо
гатый опыт и знания, воспи
тывают ее на трудовых тра
дициях рабочего класса. На
ставники помогают молодой 
смене стать вровень с пере
довиками производства, до
биться высокого качества 
работы.

Эффективности подготов
ки мастеров своего дела мо
жет служить более тесная 
увязка- профессиональной 
учебы с общеобразователь
ной. Думается, было бы 
правильно выделить в та
рифно - квалификационных 
справочниках все профес
сии, для которых требуется 
общее среднее образование, 
а также определить необхо
димый минимум образова
ния для получения высо
ких (5-х и 6-х) квалифика
ционных разрядов. Эта ме
ра может послужить хоро

шим экономическим стиму
лом для продолжения! уче
бы рабочей молодежью.

В соответствии с решени
ями XXIV съезда КПСС в 
стране последовательно осу
ществляются мероприятия, 
направленные на дальней
шее развитие образования. 
ЦК КПСС и Совет Минист
ров СССР приняли поста
новления о завершении пе
рехода ко всеобщему сред
нему образованию молоде
жи и дальнейшем развитии 
общеобразовательной шко
лы, о дальнейшем совершен
ствовании системы профес
сионально-технического . об
разования, о мерах по далб  ̂
нейшему совершенствова
нию руководства средними 
специальными учебными 
заведениями и об улучшении, 
качества подготовки" специа
листов со средним специ
альным образованием. В 
этих документах определена 
широкая программа подго
товки, обучения и воспита
ния кадров завтрашнего 
дня. Взят курс на расшире
ние и укрепление средних 
профессионально' - техниче
ских училищ. Если пять

лет назад 124 средних учи
лища приняли пятьдесят 
тысяч юношей и девушек, 
то нынешний учебный год 
начали уже 2.200 таких 
училищ. * * +

Развитой .социализм рас
полагает всеми необходимы
ми предпосылками и воз
можностями для неуклонно
го повышения производи
тельности и культуры тру
да, качества работы. Опре
деляя пути дальнейшего 
подъема народного хозяйст
ва, Коммунистическая пар
тия придает особое значение 
именно качественным фак
торам экономического раз
вития нашей страны. Они 
уже сегодня все более и 
более выдвигаются на пер
вый план. А десятая пяти
летка, как подчеркнул това
рищ Л. И. Брежнев, высту
пая в Кишиневе, должна 
быть прежде всего пятилет
кой качества, пятилеткой 
эффективности во имя даль
нейшего роста народного 
благосостояния.

Г. ФРОЛОВ, 
кандидат экономических 

наук.

ным вопросом, который был 
решен во Владивостоке, яв
ляется ограничение страте
гических ядерных вооруже
ний, мнения, высказанные ■ 
там по другим важным во
просам, подтвердили прин
цип политики разрядки, за

ключающийся в укреплении 
и превращении в необрати
мый процесс развития мир
ного сотрудничества между 
США и СССР. Встреча 
между Дж. Фордом и Л. И. 
Брежневым свидетельствует 
о том, что политика разряд
ки,, а вместе с ней и- гаран
тия безопасности и мира для 
всех может стать необрати
мой».

А М Е Р И К А Н О 
К И Т А Й С К И Е
П Е Р Е Г О В О Р Ы

ТОКИО, 28 ноября. 
(ТАСС). Комментируя пре
бывание государственного 
секретаря США Г. Киссин
джера в Пекине, здешняя 
печать со ссылкой на ин
формированные круги пи
шет, что цель нынешнего ви
зита Киссинджера в Китай 
состоит в том, чтобы про
зондировать курс Китая 
«после Мао Цзэ-дуна и Чжоу 
Энь-лая». Киссинджер, отме
чает газета «Асахи», инте
ресуется тем, какую пози
цию в отношений СССР 
займет Китай в будущем.

Эта же газета помещает 
соцбщение своего пекинско
го корреспондента, в кото
ром со ссылкой на местные 
осведомленные круги гово
рится, что на состоявшихся 
переговорах между Киссин
джером и китайскими руко
водителями обе стороны об
суждали состояние амери
кано-китайских отношений,- 
проблемы научно-техниче
ского обмена, а также вопрос 
о  воздушном сообщении, i

\
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, КРАСНОЕ ЗНАМЯ; 30 ноября 1974 года

Д е т и  доброго
Когда мы учились в шко

ле, часто бегали друг к дру
гу в гости. Больше, чем у 
других, я любил бывать в до
ме Володя ' Цехановского. 
Здесь все казалось необыч
ным. Откуда-то сверху, изда
вая гортанные звуки, выле
тал большой серый сарыч. 
Из-под дивана, попыхивая, 
выкатывался ежик. В аква
риуме скользили разные ди
ковинные рыбки, и среди них 
моя любимая — большой пе
стрый шубункин.

Здесь всегда любили вся
кое зверье. Доброе отноше
ние к «братьям нашим мень
шим » — давняя традиция 
этого дома. Еще до войны в 
тайге застрелили медведицу 
и принесли в поселок двух 
ее детей. Родители Володя, 
Александр Иванович и Лю
бовь ЗосимОвна, взяли мед

вежат домой. Их поселили во 
дворе, они прекрасно усвои
ли свои клички и очень при
вязались к Любови Зосимов- 
не. Она и сама их полюбила 
и, когда однажды обнаружи
ла, что забыла запереть 
дверь и медвежата сбежали, 
очень огорчилась. Но медве
жата, оказывается, и не ду
мали покидать добрый дом. 
К вечеру они уже были в 
своей конуре и с нетерпени
ем ждали молока. К осени 
они подросли, а когда стали 
совсем взрослыми, косола
пых сдали в зверинец. Через 
год Цехановские узнали, что 
их четвероногие воспитанни
ки уехали за океан.

Подрастали дети, и роди
тели вместе с другими хоро
шими качествами прививали 
им любовь к животным. У 
старшего брата Сергея, тог

да четвероклассника, был 
любимец — вороненок Кар
ла. Сережа подобрал подра
ненную птицу в лесу, выкор
мил, выходил, и Карла уви
дел в нем верного друга. 
Как-то мальчик заболел, пе
рестал выходить на улицу, н 
Карла тревожно кричал и 
носился вокруг дома до тех 
пор, пока кровать Сергея не 
выставили яа незастеклен
ную веранду.

Эту страсть Цехановских 
к животным знает весь посе
лок. И если на- другом конце 
деревни обнаружат сбежав
ших ежика или черепаху, 
то непременно принесут к 
ним домой.

Жила у них бородатая 
сова — неясыть с вниматель
ными холодными глазами, а 
также канюк из семейства 
ястребиных, который терзал

кусок мяса, жадно прижимая 
его мохнатой лапой.

Как-то, возвращаясь из 
Ташкента, Володя привез 
двух серебристых ужей, по
садил их в террариум. И с 
тех пор они живут, стараясь 
поддерживать приятельские 
отношения с остальными 
членами этой дружной 
семьи.

Давно уже стали взрослы
ми мой приятель Володя и 
его братья, но по комнатам 
этого дома до сих пор бродят 
ежи, черепахи, морские 
свинки, а под окном посто
янно висят' кормушки для 
птиц. Трехлетняя внучка 
Любови Зосимовны — Фая, 
так же, как когда-то в дет
стве мы, подолгу наблюдает 
за пернатыми гостями — си
ницами, сойками, дятлами.

В. КРЮКОВ.

О  iV I -F *  А  Б . О  Ч  Ш  Ш
В павильоне ВДНХ СССР «Атомная энер

гия» работает сейчас тематическая выставка 
«Радиационные методы и средства неразруша
ющего контроля». Посвящена она одной из 
самых перспективных областей применения 
мирного атома — дефектоскопии промышлен
ных изделий и материалов.

В числе экспонатов выставки — научношс- 
следовательский институт электронной интро
скопии при Томском политехническом инсти
туте им. С. М. Кирова. Здесь создали бетатро
ны на средние энергии, с помощью которых 
можно осуществлять контроль изделий из 
стали, бетона и железобетона. Стационарные 
установки, оснащенные механизмами для пе

ремещения, используются в пределах лабора
тории, цеха, строительной площадки. Изготов
ляются и передвижные бетатроны. Установки 
томичей надежны в работе, обладают высокой 
чувствительностью к дефектам.

Хорошо зарекомендовали себя томские бе
татроны на Барнаульском котельном заводе, 
на ленинградских машиностроительных заво
дах, на свердловском «Уралмаше» и на других 
предприятиях. Они проверяют готовую про
дукцию, сварные соединения, ответственные 
узлы, строительные конструкции, газо- н неф
тепроводы.

С. МИРОНОВ.
г, Москва.

S-S О  1 5  А .
На днях Томское отделение института «Теп- 

лоэлектропроект» получило электронно-вычи
слительную машину «Минск-32». Вот что рас
сказал по этому поводу начальник производст
венно-вычислительного отдела института Н. К. 
Косенчук:

— С 1969 года у  нас эксплуатируется 
ЭВМ «Наири». На ней решаются многие зада
чи, связанные с проектированием электростан
ций и тепловых сетей. Но по своим техниче
ским данным (быстродействию, объему памя
ти) «Наири» не дает возможности выполнять 
нужные нам вычислительные работы в пол
ном объеме. Пуск в действие «Минска-32» из
менит как саму технологическую схему выпол
нения проектных работ с помощью ЭВМ, так 
н их объем и виды. Мы сможем рассчитывать

Э  В  N L
на ней технологические трубопроводы на проч
ность в холодном и горячем состояниях, про- 

, межуточные опоры, регулирование трубопро
водов. Машина поможет выполнять комплекс
ные расчеты фундаментов и рам, оптималь
ную планировку промышленных площадок.

' Упростятся планирование, учет труда и зар
платы, разработка проектно-сметной докумен
тации, определение показателей для анализа 
деятельности производственных отделов. 
Пуск ЭВМ «М инек-32» даст возможность про
ектировщикам увеличить объем вычислений, 
изучить большее количество вариантов проект' 
ных решений для набора оптимального. Глав
ное следствие этого — повышение качества 
проектов и производительности труда.

Л. КЛЕПЦОВ.

«Жигули»
в лесных поселках

Передовые производственни
ки, ветераны труда Чулымского 
лесопромышленного комбината 
за хорошую работу получили 
возможность приобрести вне 
очереди легковые автомобили 
«Жигули». Владельцами машин 
стали рамщик Усть-Чулымского 
рейда В. А. Фрицлер, шофер 
Суйгинского филиала комбина
та И. Г. Хаданов, бригадир 
плотников Наргинского рейда 
В. А. Штумпф, рабочий Суйгин- 
ского филиала Ё. И. Балабанов.

Читает московский 
искусствовед.*.

Интересным было очередное 
занятие в народном универси
тете культуры на заводе мате
матических машин. Свою лек
цию искусствовед Третьяков
ской галереи Р. В. Подогород- 
никова посвятила художникам 
XVIII века. Она рассказала о 
творчестве Кипренского, Тропн- 
нина, Венецианова и других 
мастеров кисти.

С ЛЮБОВЬЮ К КНИГЕ
Очередное, четырнадцатое 

заседание городского клуба 
книголтббов было разнообраз
ным по тематике. Главный 
библиотекарь отдела редких 
книг научной библиотеки уни
верситета В. В. Лобанов рас
сказал о 400-летии русского 
букваря. Он показал серию 
редких изданий первого учеб
ника. Особый интерес вызвал 
у книголюбов хорошо сохра
нившийся экземпляр славяно- 
греко-латинского букваря, из
данного по велению Петра I 
в 1701 году. Преподаватель

Р И С У Ю Т  С И Б И Р Ь
В 1971 году, во время дека

ды ленинградских мастеров 
искусств, в Томске побывали 
художники с берегов Не
вы. В составе делегации 
был заслуженный художник 
РСФСР Владимир Александро
вич Ветрогонский. Его творче
ские встречи проходили в Том
ске и в Подгорном. На основе 
этих впечатлений художник 
создал серию литографий 
«Русская зима». Для участия 
в зональной выставке «Сибирь 
социалистическая» он прислал 
из серия четыре ласта: «Томск,

март 1971 года», «Чаинские 
дали», «Школа (с. Подгор
ное)», «В баню (п'ос. Обской)».

Живописец из Москвы А. И. 
Лубенков, много лет прожив
ший в Кузбассе, прислал на 
зональную выставку три рабо
ты: Сталь», «Запсибовка» и 
«Бригадир Пересыпкин».

Таким образом, в зональной 
выставке хотят принять уча
стие не только сибиряки, но и 
те, кого волнует Сибирь, кто 
посвящает свое творчество на
шему краю.

К. ГРИГОРЬЕВ.
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Очередная тренировка в плаватель
ном бассейне студентов факультета физ- 
воспитания Томского педагогического 
института.

Фото А. Петрова.
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НА ПРИЗ ГЕРОЯ -  РАЗВЕДЧИКА
Больше 150 молодых бор

цов классического стиля из 
городов Сибири и Урала со
брались в Тюмени, чтобы 
принять участие в соревно
ваниях, посвященных памяти

легендарного разведчика Ни
колая Михайловича Кузне
цова. Перед началом турнира 
спортсмены возложили ве
нок у памятника герою и 
осмотрели здание, где когда-

то он учился. За команду 
Томска выступали победите
ли недавно состоявшегося 
первенства области — 
А. Тамке (11-я школа), 
Н. Демидов (15-я школа),

Г. Суетня (47-я школа), 
А. Болобко (3-я школа), 
С. Шизиков (197-я шКола), 
С. Рахов (47-я школа) и дру
гие.

Юные борцы из нашего 
города выступали квалифи
цированно, и наибольшего

успеха добились А. Гынгазов 
из ГПТУ № 6 (тренер К. К. 
Самойлов), который занял 
первое место, и О. Лоскутов 
из 15-й школы (тренер 
Ю. П. Тегглов), занявший 
второе место.

В. ПОНОМАРЕВ, 
тренер областной ДЮСШ.

О доблести, 
о слав

Немало жителей сел совхоза «Перво
майский» Колпашевского района при
нимали участие в Великой Отечествен
ной войне. Многие пали в битвах с фа
шизмом. Односельчанам, отдавшим 
жизнь за Родину, в Доме культуры 
центрального отделения совхоза посвя
щен стенд «Вечная слава героям». На 
нем появляются все новые имени. О тех, 
кто вернулся с полей сражений, можно 
узнать на другом стенде— «Они защи
щали Родину». На вечера, посвященные 
великому воинскому подвигу советского 
народа, фронтовики нередко приходят 
сюда. Они вспоминают минувшие бои, 
поют вместе с молодежью фронтовые 
песни.

А недавно в Доме культуры появил
ся третий стенд—  «Береги честь сол
дата». Он рассказывает о тех, кто слу
жит сейчас в рядах Советской Армии.

А . ЖЕРНОВОЙ.
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ТИСИ А. Б. Казачков вы
ступил с сообщением об из
вестном русском книгоиздате
ле И. Н. Кнебеле. О сибирском 
экслибрисе, о значении книж
ного знака рассказал собрав
шимся В. Марьин. Книголюбы 
с интересом знакомились с ори
гинальными экслибрисами из 
многочисленной коллекции ху
дожника.

Члены клуба книголюбов 
начали формирование библио
теки, которую преподнесут од
ной из сельских школ. '

А. НАБАТ.
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НА СНИМКЕ: кадр из фильма «Свой среди 
чужих, чужой среди своих».

К и н о э к р а н  д е к а б р я

В декабре продолжится тематический показ 
кинофильмов, посвяшенных 30-летию Победы 
советского народа в Великой Отечественной 
войне 1941 — 1945 годов. А с 15 по 20 декаб
ря на экранах области пройдет тематическая 
демонстрация фильмов в честь Дня чекиста.

Премьера декабря — новая цветная худо- • 
жественная лента производства киностудии 
«Мосфильм» «Свой среди чужих, чужой 
среди своих». Это рассказ о трудной работе 
советских чекистов в двадцатые годы.

В роли сценариста, режиссера-постановщи- 
ка и главного героя выступил популярный ак
тер Николай Губенко в фильме «Если хочешь 
быть счастливым» («Мосфильм»), В основе 
картины — действительный случай, который 
произошел в начале семидесятых годов во 
время конкурсных полетов-соревнований вер
толетчиков СССР, Англии и Америки над тер
риторией Индии в ^сложных погодных услови
ях.

О династии потомственных нефтяников 
трех поколений рассказывает азербайджанский 
фильм «Твой первый час».

В этом же месяце повторно выйдут на экран 
«Донская повесть» («Леяфильм») по мотивам 
рассказов М. Шолохова- «Шибалково семя» и 
«Родинка» и «Человек-амфибия» («Лен- 
фильм») по мотивам одноименного приклю
ченческо-фантастического романа А. Беляева.

Привлечет внимание томичей музыкальный 
фильм-ревю «Оливер!» (Англия),' ' сойдйййый 
по мотивам классического романа Чарльза 
Диккенса «Оливер Твист». Французская цвет
ная комедия «Хорошенькое дельце» — по су
ти дела и приключенческая лента, и политиче
ский памфлет. Цветной двухсерийный мекси
канский фильм «Евсения» — лирическая по
весть о любви.

Из хроникально-документальных и научно- 
популярных кинолент наиболее интересна 
«Экипажи кораблей «Союз» — «Апполон». 
Фильм посвящен развитию советско-американ
ских отношений в области исследования и ис
пользования космического пространства в мир
ных целях. Здесь показана работа советских и 
американских специалистов по подготовке сов
местного космического эксперимента. Доку
ментальная полнометражная лента «Страна и 
наука» выпущена в связи с 250-летием Ака
демии наук СССР. Красочный получасовой 
научно-популярный фильм «Экзотика и будни 
Малайзии»” — это поэтический расссказ о мо
лодом развивающемся государстве Юго-Во
сточной Азии, о прошлом и настоящем Малай
зии, ее культуре, народах, населяющих эту 
страну.,

Г. ГАЛАНОВА.

Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

Ц И К Л О Н Ы ,  М Е Т Е Л И
Завтра начинается декабрь. По традиции нши корреспон

дент позвонил в Новосибирск, в Западно-Сибирский регио
нальный гидрометеорологический институт, и попросил стар
шего инженера-сипоптика лаборатории долгосрочных прогно
зов М. Г. Зубович рассказать о том, каким будет этот месяц 
на территория Томской области.

Мир увлечений Ф н Л Я Т е Л 1 Я э т о  с е р ь е з н о

—Томичи, конечно, обра
тили внимание, — рассказа
ла Майя Григорьевна, — на 
то, какой неустойчивой была 
погода в ноябре. Относи
тельно теплые дни со снега
ми и метелями сменялись до
вольно чувствительными мо
розами с тем, чтобы через 
короткий срок началось но- 
вс з повышение температуры. 
Объясняется это активной 
циклонической деятельно
стью, которая приносила нам 
теплый и влажный воздух с 
Атлантики. А в промежутках 
между циклонами сибиряки 
ощущали холодное дыхание 
Северного Ледовитого океа
на...

Нечто похожее будет с по
годой и в декабре. Средне
месячная температура возду
ха ожидается в пределах от 
14 до 20 градусов мороза. 
Это на один-два градуса 
выше средней многолетней 
нормы. Месячное количество 
осадков будет колебаться от 
10— 25 миллиметров до 30 
— 35. Для западных районов 
области это — средняя мно
голетняя норма.

В первой декаде мы ждем 
облачную погоду с проясне
ниями, местами снег, метель, 
в отдельные дни — туман. 

, Температура воздуха ночью 
!— 12— 17 градусов мороза, 
днем — 3 — 8 градусов.
Лишь в середине декады 
возможно понижение темпе
ратуры — днем до 18—23, 
ночью — до 23— 28 граду
сов.

Во второй декаде будет в 
основном малооблачно, без 
осадков. Около середины де
кады возможны туманы. 
Температура воздуха в нача
ле декады ночью 14— 19, 
днем — 5— 10 градусов ни
же нуля. В конце декады 
станет холоднее: ночью —
28—33, местами до 35—40, 
днем — 20— 25 градусов 
холода.

В третьей декаде— облач
но, снег, метель, местами 

■ туманы. Термометр в нача
ле декады покажет ночью 
6— 11, днем—  2— 7 граду
сов мороза. К концу месяца 
снова произойдет понижение 
температуры ночью до 35— 
40, днем — до 20— 25 гра
дусов.

.Неравно в Москве состоял
ся третий съезд Всесоюзно
го общества филателистов 
— ВОФ. В нем принимали 
участие и представители фи
лателистов области..

Коллекционирование ма
рок — не только великолеп
ный отдых. Это развивает • 
кругозор человека, расширя
ет область его интересов, 
пробуждает исследователь
скую жилку. Все это особен
но важно для молодого по
коления, для подростков.

Какие же задачи стоят пе

ред Томским отделением
ВОФ в свете того, о чем го
ворилось на всесоюзном
съезде? Необходимо прежде ■ 
всего создать боеспособную, 
постоянно действующую лек
торскую группу, наладцть 
методическую работу, уста
новить тесные контакты с об
щественными и культурно- 
просветительными организа
циями, обществом «Знание». 
Это позволит более эффек
тивно вести лекционную ра
боту среди населения.

На съезде много говори

лось о необходимости пол
нее использовать печатное 
слово, радио, телевидение, 
кино для пропаганды филате
лии. Установление деловых 
контактов в этом направле
нии должно быть постоянной 
заботой областного отделе
ния ВОФ.

Особое внимание мы уде
лим организации филатели-. 
стических выставок. В Том-' 
ске уже состоялись две боль
шие областные выставки, а 
также несколько юношеских. 
Сейчас мы готовим большую

областную выставку, посвя
щенную 30-летию Победы 
над фашистской Германией. 
Коллекционных материалов, 
посвященных Великой Оте
чественной войне, Победе,, 
битвам с фашизмом, много. 
Показать их широкой обще
ственности — благородная 
задача. Надо организовать и 
передвижные выставки в за
водских клубах, учреждени
ях, школах.

Слабо ведется еще работа 
со школьниками. Мы в боль

шой претензии к руководи- 
телям: городских школ, в пер
вую очередь к старшим пио
нервожатым. Они, к сожале
нию, не смогли даже обеспе
чить сбор ребят ® Дом пионе
ров на организационную 
встречу юных филателистов. 
А  ведь, ребят, собирающих 
марки, великое множество.

А. ПИЧУГИН, 
делегат съезда ВОФ, 
заместитель председа
теля областного отделе

ния ВОФ.

Ц Е Л Е Б Н Ы Е  П О Ч К И
Закончился областной кон

курс школьников по сбору 
березовых почек. В нем при
няли участие более 100 
школ. Особенно активно по
работали ребята из Колпа
шевского, Первомайского, 
Зырянского, Чайй'ского н 
Шегарского районов. Ребята • I 
заготовили и сдали в аптеки :| 
более тонны почек.

Победила Чилинская 
средняя школа Кожевников- 
ского района.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

шмшзшт
30 ноября — спектакль 

«С тарш ий сы н».
Начало — в 19 час. 30 мин.

30 ноября — «Ресторан го 
сподина Септима» — 18, 20.

К И Н О
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

«Р есторан господина С епти
ма» — 8-40. 10-20, 12, 13,40,
15-20. 17, 18-40, 20-20, 22. «О к
лахом а, к а к  она есть» — 9, 
10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50. Зал ки н о х р о н и ки .
«Битва за Киев» — 11-10, 15-30,

18-45. '« Б и о л о ги ч е ско е  эхо», 
«Р адуга в мире лазеров», 
« М узы ка  народу» — 10-05,
13-20, 17-40. «Дайте им ж и ть»  — 
9. 12-15, 14-25, 16-35, 19-50,
20- 55, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Р есторан господ ина  С епти

ма» — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. «О к
лахом а, к а к  она есть» — 9,
12-20, 14-10, 16, 17-50, 19-40,
21- 30. «Смерти нет, ребята» — 
10-50.

«РОДИНА» .
«З вуки  м у зы ки »  (две, серии) 

— 12, 15, 18, 2.1-
имени И. ЧЕРНЫХ

«Бродяга» (две серии) — 
8-40, 11-40, 14-40, 17-40, 20-40.
«О клахом а, к а к  она есть» —
8- 40. 12-30, 16-20, 18-15, 20-10,
22. Для детей — М ул ьтсб о р н и к  
Ns 2 — 10-45. 14-25:

«СИБИРЯК»
«Человек-амф ибия» — Ц  

12-40, 14-20, 16, 17-40, 1.9-20,
21. «П едаго гическая поэма» —
9- 20. .

«ПИОНЕР»
«Ж изнь  и уд иви тельны е пр и 

кл ю чен и я  Р обинзона К рузо»  — 
9, 10-50, 12-40, 14-30» «В озврата

нет» — 16-20, 18-20, 20-20.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД» 
«Возврата нет» — 17, 19.21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Н еисправим ы й л гун»  —
17- 10, 18-50, 20-40,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
ПОДШИПНИКОВОГО

ЗАВОДА
«Преданность» (две серии) 

— 17-30, 20.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Тонкая нить» —- 15, 16-50

18- 40, 20-30.

□
СУББОТА, 30 ноября 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А
ТОМСК

11.00. Спортивный выпуск 
«Новостей». 11.10. «Мужские 
голоса». Фильм. 11.20. Телеви

зионная программа «Книго
люб».

МОСКВА
12.00. Программа - передач. 

12.05. Новос.ти. 12.10. Програм
ма мультфильмов. 12.40. «Здо
ровье». Ведет Ю. Белянчикова. 
13.10. «В мире животных». Ве
дет передачу народный артист 
СССР кинорежиссер А. М. Згу
риди. 14.10. Л. Соболев. «Капи
тальный ремонт». Телеспек
такль. Передача из Ленингра
да. 17.30. «Время». Информаци
онная программа. 18.00. Чем
пионат СССР по хоккею. «Спар
так» — «Крылья Советов». 
Трансляция из Дворца спорта 
Центрального стадиона им. 
В. И. Ленина. В перерыве — 
тираж «Спортлото». 20.15. «В 
часы отдыха». Концерт. Пере
дача из Донецка. 21.00. Воен
ный парад н праздничная де
монстрация трудящихся, по
священные 50-летию образова
ния Таджикской ССР и созда
ния Коммунистической партии 
Таджикистана. Репортаж. 22.00. 
«Бенефис». Эстрадная програм

м а  с участием народной ар

тистки РСФСР В. Васильевой. 
23.00—23.30. «Время». Инфор
мационная программа.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

16.00. Для детей. «След на 
земле». Кукольны^ фильм-сказ
ка. 16.10. «Нелегкая эта рабо
та». Телевизионный докумен
тальный фильм. 16.25—17.00. 
«Атлантика». Телевизионный 
фильм-спектакль. 2-я серия.

Р А Д И О
СУББОТА, 30 ноября

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Спортивная неде
ля». 7.45. Музыкальный ан
тракт. 7.50. Реклама и объяв
ления. 9.00. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Моло
дой ленинец». 9.10. «Рабочее 
утро». 9.40. «Почтовый ящик 
радио». 14.00. «С любовью к 
природе». 14,20. «Просто о сло
жном». Передача 5-я. 14.45. «От
четы и выборы» — электро
ламповый завод.

Томская' телеграфно-теле
фонная станция приглашает 
на работу: телеграфистов,
телефонистов, учеников по 
этим специальностям, элек
тромонтеров, заведующего 
хозяйством, дворников, ра
бочего по двору; охранников.

Обращаться по адресу: 
634050, Томск, пр. Ленина, 
93, первый этаж, телефон 
№ 2-38-39.

1

ч

Коллектив Ленинского 
райфинотдела выражает со
болезнование . инспектору 
госдоходов Н. 3. Нелюбину 
по поводу смерти, его отца

НЕЛЮ БИНА
З ахара М ихайловича .
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